

# EL MALLORQUIN.

DOMINGO 5 DE ABRIL DE 1857.

### PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA . . . Librería de D. F. Guasp, calle d'en Morey, 40.  
 MAHON . . . D. Matías Mascaró.  
 IBIZA . . . D. Joaquín Cirer y Miramont.

MAÑANA. { Sale el sol á 5 h. 56 ms. . . . . y se pone á 6 h. 29 ms.  
 { Sale la luna á 5 h. 55 ms. de la tarde . . . y se pone á 4 h. 26 ms. de la madr.<sup>a</sup>

### PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Mallorca, por un mes. . . . . 10 rs. vn.  
 En Menorca é Ibiza, por id. franco de porte. . . . . 12 id.  
 En los demas puntos del reino, por id. . . . . 14 id.  
 Cada número suelto. . . . . 1 id.

## Seccion política.

(Del Leon Español.)

A ser positivos los informes últimamente recibidos sobre la situacion interior de la república mejicana, no nos parece aventurado suponer que á la hora esta haya tenido efecto allí un pronunciamiento general contra el gobierno que á medias presiden los generales Alvarez y Conmonfort. Ni era de esperar otra cosa hace ya mucho tiempo. Por una parte esta division del poder ejecutivo, que naturalmente le priva de la fuerza y el prestigio necesarios siempre y en donde quiera, pero muy especialmente en un pais donde el desconcierto y la relajacion de todos los principios morales, sociales y políticos han llegado á su mas alto punto; y por otra parte, la carencia absoluta de condiciones adecuadas para el gobierno, que todos reconocen en Conmonfort; así como la inaudita ferocidad de Alvarez, del bárbaro gefe de los pintos; todo esto, decimos, no podia ménos de producir á la larga un nuevo sacudimiento político que destruyera por su base el órden de cosas existente, y diera origen á otro enteramente nuevo, mas ó ménos acepto á los mejicanos cuerdos, bien intencionados y verdaderos amantes de su patria.

Y, llegado este caso, indicado está quien habrá de encargarse de dirigir el timon del Estado. El general Santa Anna volverá, sin duda alguna, de su destierro, llamado á una voz por sus infinitos allegados, es decir, por cuantos en Méjico se han podido sustraer á la general corrupcion, y anhelan por un presidente que, ante todo, sepa hacerse respetar como es debido. Nadie como el general Santa Anna podrá llenar este justo anhelo; porque, en medio de sus errores como gobernante (que no ha dejado de cometerlos), tiene en su abono la circunstancia de comprender mejor que nadie la índole de sus compatriotas, y el modo como se debe tener á raya el espíritu de anarquía entre su mayor número predominante. Casi se pudiera asegurar que es el único presidente de los muchos que allí se sucedieron en los últimos años, que haya sabido granjearse verdadera estimacion y respecto en el interior, así como ha merecido en el extranjero una consideracion que rara vez alcanzaron sus antecesores ni los que despues que él empuñaron las riendas del gobierno de su pais. Tiene sobre todo, una prenda estimable siempre en cualquier hombre colocado en su alta posicion, pero en ninguna parte como en Méjico, y es una gran energia de ánimo y una voluntad firme y decidida para hacerse obedecer.

Y si consideramos la elevacion del general Santa Anna á la luz de nuestra conveniencia nacional, no pudiera ser mas fundado nuestro deseo de que al fin vuelva á tener lugar, deseo que no ocultaremos, por lo que á nosotros toca. Porque el general Santa Anna no ha renegado, como tantos otros, de su noble origen español ni por consiguiente participa en manera alguna de esa ojeriza estúpida que hácia nosotros abraja una buena parte del pueblo hispano-americano en general, en pago de la simpatía é interes fraternal que el pueblo hispano-americano nos ha inspi-

rado siempre; ántes bien, sin dejar de ser mejicano de corazón, como lo es de nacimiento, simpatiza á su vez con el pueblo de quien desciende, cuya sangre circula por sus venas, cuyo idioma habla, cuya religion profesa, cuyas costumbres tiene. Muestra inequívoca de que, por lo ménos, es hombre que siente, y discurre, y juzga como conviene. Y por eso, durante las diversas épocas de su mando, no fueron los súbditos españoles vejados ni perseguidos en Méjico, como ántes y despues de haber dejado de presidir la malaventurada república; y por eso se hizo posible bajo su mando la solucion justa y equitativa de la añeja cuestion sobre los créditos de aquellos contra el gobierno mejicano; la cual, sin embargo, vino á quedar nula por haber sido el general Santa Anna despojado otra vez de su alta investidura oficial, para recaer, por uno de los caprichos mas insignes de la fortuna, en un mulato ignorante y semi-salvaje y un en mal escribano de la Puebla de los Angeles, convertido en general de la noche á la mañana.

Que el pronunciamiento inaugurado en Méjico no tiene otra tendencia que la vuelta del general Santa Anna y el establecimiento de las cosas políticas bajo el pié que este las dejó á su salida, no es lícito ponerlo en duda. El lema de los pronunciados en Tampico, Tepic, Guadalajara y Guanáto no era otro que «religion, fueros y Santa Anna», el mismo que habia adoptado la tripulacion de la goleta de guerra *Oajaca*, y al cual se esperaba que se adhiriesen de un momento á otro Veracruz, la Puebla y otros puntos mas ó menos importantes. «Toda la república está ardiendo», dice una correspondencia de Veracruz de reciente fecha; y si á mas tenemos en cuenta la penuria del Tesoro, el profundo descrédito en que habia caido Conmonfort, á su falta de fuerza material para hacer frente á los pronunciados, cuyo número y recursos de guerra eran cada vez mas imponentes, el éxito feliz de la nueva revolucion mejicana puede considerarse ya como casi seguro.

Y una vez triunfante el general Santa Anna, el arreglo de nuestras diferencias con Méjico no se hará esperar largo tiempo, sin que tengamos que apelar al recurso estremo de una expedicion armada contra las costas de Veracruz. De buen grado se nos otorgará probablemente por el general Santa Anna la satisfaccion que se nos debe por los sangrientos sucesos del mes de diciembre último, y el convenio celebrado sobre los créditos de súbditos españoles será puesto en vigor, como la buena fé aconseja y nuestra justicia imperiosamente reclama. Esto es lo que nosotros entendemos, fundados en la anterior hipótesis; pero no por eso aconsejaríamos al gobierno de S. M. que cesase en su noble y patriótico intento de preparar refuerzos de tropas para enviarlos á la isla de Cuba, por si la hipótesis hubiese de salir fallida, como es posible. De ningun modo. Somos de los que tienen para sí que el mejor medio de conservar la paz consiste en estar constantemente preparado para la guerra.

El asunto de que se trata es de tal naturaleza y magnitud, y pudiera llegar á tener consecuencias tales para el porvenir de nuestra raza en el Nuevo-Mundo, que bien vale la pena de hacer cualquier sacrificio, por grande que sea, á trueque de

evitarlas; en lo cual estamos por ventura de acuerdo todos los españoles, sin distincion de clase, ni gerarquía, ni color político. Nos complacemos en creer que del mismo sentimiento está por su parte animado el gobierno de S. M.

## Correo de hoy.

El vapor español *El Rey D. Jaime I* ha fundado en este puerto sin novedad á las siete de la mañana, procedente de Barcelona en trece horas y media de navegacion, conduciendo la correspondencia pública y 59 pasajeros.

Los periódicos que hemos recibido de Madrid alcanzan al 4º del actual, de los que tomamos las siguientes

### Disposiciones oficiales.

Una real órden mandando que todos los autores y editores de obras que estén señaladas ó puedan señalarse de texto para la segunda ensenanza y la superior presenten dos ejemplares para su revision ántes del dia 30 de abril en el ministerio de Fomento.

La distribucion de fondos por capítulos para satisfacer las obligaciones del Estado durante el mes de abril próximo, cuyo resumen arroja un total de 146 millones próximamente.

Una real órden del ministerio de Hacienda autorizando al director general de Aduanas para que provea por ahora las plazas subalternas peciales del ramo en los empleados que estime conveniente, ínterin los hay adornados de los requisitos necesarios.

Un despacho telegráfico dirigido por el cónsul español en Liverpool al director general de Ultramar, noticiándole que en la Habana, con fecha 8 de marzo, no ocurria novedad alguna.

## Noticias nacionales.

Barcelona 5 de abril.

El *Iris Catalan* noticia en los siguientes términos las señaladas demostraciones de aprecio de parte de S. M. la Reina que acaba de recibir el Esmo. señor Capitan general de este antiguo Principado:

«El Esmo. señor D. Juan Zapatero Capitan general de este Principado, acaba de merecer de S. M. la Reina una distincion de aquellas que deben llenar de júbilo el pecho de un distinguido militar que se ha hecho notable por su adhesion al trono y por la inalterable firmeza con que conserva en toda su pureza el principio salvador de las sociedades, órden á todo trance.

«Nuestra augusta Soberana, siempre dispuesta á premiar los servicios que se prestan á la nacion, ha dirigido á nuestro Capitan general una carta autógrafa felicitándole y dándole las gracias por su comportamiento, que indudablemente merece bien de cuantas personas se interesan en que sobre los cimientos de la tranquilidad pública se consolide la felicidad de nuestra patria.

«Asimismo, y siendo la voluntad de la Reina dar al general Zapatero una muestra de su gratitud, ha remitido á la esposa de dicha Autoridad superior del Principado la banda de María Luisa, cuyo obsequio habrá envanecido justamente al general Zapatero, que como buen español sabe apreciar en lo que valen las gracias que emanan del trono de nuestros reyes.

«Celebramos que S. M. premie de tal manera á sus fieles servidores, atrayéndose mas y mas sus simpatías; y felicitamos al Capitan general y á su esposa por las notables deferencias que han merecido de la digna sucesora de cien monarcas.»

MADRID 30 DE MARZO.

El señor D. Alejandro Mon habia llegado á Turin, de paso para Roma; donde se encontrará ya á estas fechas. Parece positivo que regresará á Madrid para la apertura de las Cortes.

Se ha dicho ayer que, en vista del resultado de las elecciones, no vendrá probablemente á tomar asiento en el Congreso los pocos diputados progresistas elegidos. Respecto de alguno de ellos podemos asegurar que esta noticia carece completamente de fundamento.

Ya empiezan á circular nombres de candidatos para la presidencia del Congreso. Se habla de los señores Mayans, Mon y Gonzalez Bravo; pero todo esto es muy prematuro. El presidente de edad será probablemente el señor Martinez de la Rosa, á quien no sabemos supere en años ningun otro de los diputados elegidos. Entre los diputados mas jóvenes, se cuentan los señores Lalsala, marques de Castelar y Salazar y Mazarredo.

Se nos asegura que muy en breve estará en Madrid el principe de Galitzin, embajador de Rusia en nuestra Corte. El señor duque de Osuna queda positivamente en San Petersburgo representando á España. Parece que el gabinete de San Petersburgo ha hecho en estos últimos tiempos vivas gestiones para que la Reina D<sup>a</sup> Isabel II sea reconocida por todos los españoles de cualquiera categoría que sean que aun permanecen emigrados en el extranjero.

El mariscal de campo D. Francisco Larrocha, que habia venido á recibir órdenes desde Girona, donde se hallaba de gobernador militar, ha sido nombrado segundo cabo de Puerto-Rico.

Anteanoche á las once fué reducido á prision, de órden del señor gobernador, el secretario escrutador del distrito de la Aduana, Leandro Herrera, que se presentó en el colegio electoral con el nombre supuesto de Salvador Ruiz.

El lunes fué robada la iglesia de Nambroca, pueblo distante dos leguas de Toledo. Los ladrones se llevaron hasta el copon, dejando las Sagradas Formas encima del altar, no pudiéndose decir misa el miércoles, dia de la Encarnacion, por falta de vasos sagrados.

Cartas de la Habana fechadas el 2 nos dicen que las ventas de azúcares habian disminuido algo. Sin embargo los precios se mantienen firmes y las esportaciones eran aun considerables. En toda la isla reinaba completa tranquilidad. Las empresas industriales continuaban desarrollándose de una manera pasmosa y en los trabajos de los campos ménos los brazos. La esperanza, ya muy fundada de que aquella riquísima Antilla llegue á ponerse en comunicacion eléctrica con Europa por medio del hilo que se trata de establecer desde la costa de Terranova á las de Irlanda, causaba indecible satisfaccion. En la Habana misma habia capitalistas dispuestos á interesarse en la inmersion del cable que ha de enlazar la isla con la Florida.

El duque de Osuna, nuestro representante en San Petersburgo, acaba de ser condecorado por el Emperador con la placa de diamantes de la órden de San Alejandro.

Las últimas noticias que hoy tenemos de Méjico presentan poco probable el castigo de los asesinos de tierra caliente. Habia bastantes presos, algunos de ellos evidentemente manchados con la sangre de nuestros compatriotas, pero las autoridades mejicanas procedian con tal flojedad que los reos estaban seguros de quedar impunes.

